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Réforme territoriale 
Moins de régions en France ? 
 
 
Mais pourquoi au fait ? 
 
• pour faire des économies de fonctionnement ? Il y a tellement à faire avant, ne serait-ce 

que clarifier les compétences de chaque étage du mille-feuille. 
 
• peut-être pour que les territoires soient plus pertinents économiquement et 

fonctionnellement ? 
 
 
Avec le risque de trop se caler sur des identités / habitudes régionales géographiques, 
culturelles, linguistiques, historiques... d'ailleurs pas nécessairement pertinentes ni exactes (cf. 
la carte des provinces d'ancien régime / Wikipedia). 
 
 
En tous cas, en se permettant de s'affranchir a priori des limites départementales, figées en 
1790, avant le chemin de fer l'automobile, l'industrie lourde... 
 
 
Pour ne respecter que celles des cantons voire des arrondissements qui sont plus légitimes en 
termes de vie locale. Et encore, il y aurait certainement de l'élagage à faire là aussi, mais c'est 
une autre histoire… 
 
 
Quid de la modernité et du futur dans ce projet ? 
 
 
 



 
 
 
Et puisque chacun fait sa proposition de découpage, en voici une : 
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Carte des provinces d'ancien régime / Wikipedia : 
 
 


